

CIRCULAR INFORMATIVA

COLEGIO OFICIAL DE ENFERMERÍA DE ALICANTE

El presidente del CIE pronunció la conferencia sobre el lema de la III Gala de la Enfermería de la Provincia de Alicante, "Prescripción, algo más que una definición", organizada por el Colegio de Enfermería de Alicante

José Luis Cobos: "Cuando las enfermeras prescriben, el sistema funciona mejor"



El Colegio de Enfermería de Alicante ha celebrado la tercera edición de la Gala de la Enfermería de la Provincia de Alicante bajo el lema de "Prescripción, algo más que una definición". Un evento institucional que contó con la participación de José Luis Cobos, presidente del Consejo Internacional de Enfermeras (CIE), que fue el encargado de pronunciar la conferencia sobre el lema de esta edición. La asistencia de Cobos a la Gala de la Enfermería supuso la primera visita de un presidente del CIE a la provincia de Alicante.

La tercera edición de la Gala de la Enfermería alicantina contó con la asistencia de autoridades de los ámbitos político, sanitario, colegial, sindical, profesional, universitario, del asociacionismo, representantes de diferentes sectores sociales, colegiados de honor y miembros de honor de años anteriores y de entidades colaboradoras del Colegio de Enfermería de Alicante.

En su intervención, José Luis Cobos manifestó que "la prescripción enfermera no es una concesión, es una conquista profesional basada en la evidencia, en la formación rigurosa y en la experiencia clínica. Es una respuesta a las necesidades reales de los pacientes, especialmente en un contexto donde la accesibilidad, la continuidad asistencial y la eficiencia son más necesarias que nunca. Y la evidencia científica lo confirma. En países como Reino Unido, Canadá y Australia, donde la prescripción enfermera está plenamente integrada, se ha demostrado que los tiempos de atención se reducen, que la carga asistencial se distribuye de forma más equitativa y que la satisfacción de los pacientes aumenta significativamente. Cuando las enfermeras prescriben, el sistema funciona mejor".

Nuevas definiciones de Enfermería y enfermera

El presidente del CIE se refirió también a las recientes nuevas definiciones de Enfermería y enfermera aprobadas por el CIE. Unas definiciones que marcan "un hito histórico en la forma en que entendamos y que proyectemos nuestra profesión hacia el futuro. La nueva definición de Enfermería afirma que es una profesión dedicada a defender el derecho de todas las personas a disfrutar del más alto nivel posible de salud mediante el compromiso compartido de proporcionar cuidados colaborativos, culturalmente seguros y centrados en las personas. La práctica de la Enfermería se sustenta en una combinación única de conocimientos científicos, capacidad técnica, normas éticas y relaciones terapéuticas. Define enfermera como un profesional que está formado con los conocimientos científicos, con las habilidades y la filosofía de la Enfermería, regulada para ejercer la profesión basándose en normas prácticas y códigos éticos establecidos".

Cobos concluyó su intervención indicando que "estas definiciones no son solo palabras, son una declaración de identidad profesional. Son el reflejo de una Enfermería que no se limita a cuidar, sino que lidera, transforma y constituye futuro. Y en este futuro, la prescripción enfermera debe estar plenamente integrada. Porque prescribir es también abogar por la salud de las personas, es garantizar la seguridad del paciente, es facilitar la recuperación y la adaptación, es defender la dignidad a lo largo de la vida y al final de la misma".

Justificación del lema

José Luis Cobos, presidente del Consejo Internacional de Enfermeras (CIE) fue el encargado de realizar la justificación del lema de este año: "Prescripción, algo más que una definición".

El secretario del Colegio de Enfermería de Alicante, José Antonio Ávila, fue el encargado de su presentación con una intervención en la que repasó los orígenes del CIE e hizo una glosa del extenso currículum de su actual presidente.

"Prescribir no es solo un acto técnico, es un acto de confianza, es el reconocimiento de que las enfermeras y enfermeros no solo cuidan, sino que también deciden, actúan y transforman. Prescribir es asumir con responsabilidad y con conocimiento una competencia que mejora la vida de las personas, que optimiza los recursos del sistema y que dignifica nuestra profesión". Estas fueron algunas de las frases que pronunció Cobos durante su intervención al hilo del lema de esta edición de la Gala de la Enfermería de la Provincia de Alicante.



Premio Labor Sociosanitaria de Enfermería

El Premio Labor Sociosanitaria de Enfermería reconoció la amplia trayectoria de gestión en el ámbito sociosanitario de Silvia Vilar Amorós, directora de Enfermería del Hospital La Pedrera de Denia.

Juan José Tarín, vocal V del Colegio, presentó a la premiada y expuso los motivos por los que ha sido acreedora a la concesión del premio.





Premio al mejor expediente académico

Los premios a los mejores expedientes académicos fueron este año para Carolina Morán Vicente, de la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad de Alicante, y, ex aequo, para Ainhoa Antón Gómez y Mª Herminia Mariño Álvarez, de la Facultad de Ciencias de la Salud de la Universidad Cardenal Herrera CEU de Elche.

Este apartado fue introducido por la vocal VII del Colegio de Enfermería de Alicante, Mari Carmen Gozalves, tras la cual tomaron la palabra las premiadas realizando unas emotivas intervenciones.



Reconocimiento a los compañeros que cumplieron 25 años de colegiación

Quienes cumplieron 25 años de colegiación tuvieron un apartado el que se reconoció ese cuarto de siglo de pertenencia a la entidad colegial. En la imagen, cuatro de las personas que recibieron este reconocimiento.



Premio Departamento de Formación del Colegio de Enfermería de Alicante

José Miguel Bellod Guillén recibió el Premio Departamento de Formación del Colegio de Enfermería de Alicante. Un galardón enfocado a premiar la participación como integrantes del equipo docente de la formación continuada organizada por la entidad colegial.

El vocal V de la Junta de Gobierno y coordinador de esta área, Juan José Tarín Sáez, fue el encargado de presentar al premiado de este año.



Premio Asesoría Investigación del Colegio de Enfermería de Alicante

Poner en valor la labor investigadora de los profesionales de Enfermería de la provincia es la filosofía bajo la que se concede el Premio Asesoría Investigación del Colegio de Enfermería de Alicante.

Este año recayó en María Flores Vizcaya Moreno, siendo realizada la justificación de la entrega del mismo por la vocal IV del Colegio y responsable de la Asesoría de Investigación e Innovación Enfermera colegial, Noelia Rodríguez Blanco.



Premio Escuela de RCP del Colegio de Enfermería de Alicante

La Fundación de la Comunidad Valenciana Hércules de Alicante recibió este año el Premio Escuela de RCP del Colegio de Enfermería de Alicante. Un premio dirigido a reconocer a entidades y personas que difunden el conocimiento de la RCP, como así ha sido el caso de la entidad distinguida con el mismo.

El vicepresidente colegial y coordinador de la Escuela de RCP, Francisco Gómez Vitero, presentó a la entidad premiada, siendo el encargado de recogerlo Gerson Morales, consejero delegado del Hércules C.F.



Colegio de Enfermería de Alicante

Premio Escuela de Liderazgo del Colegio de Enfermería de Alicante

El Premio Escuela de Liderazgo del Colegio de Enfermería de Alicante está dirigido a reconocer la labor de liderazgo de las enfermeras y enfermeros de la provincia poniendo en valor su trabajo en este ámbito.

Manuela Domingo Pozo fue la premiada este año en este apartado, correspondiendo su presentación a la tesorera del Colegio de Enfermería de Alicante y coordinadora de su Escuela de Liderazgo (ESLIDEN), Mª del Remedio Yáñez Motos.



Premio Trayectoria Profesional

Joan Clement Imbernón y Luis Llor Gutiérrez fueron los compañeros a los que se premió en este apartado.

Sus méritos para la concesión del mismo fueron expuestos por el vocal II del Colegio de Enfermería de Alicante, Ricardo Martín.



Premio Labor Profesional de Enfermería

La Unidad de Cuidados Críticos del Hospital Universitario Vega Baja, Isabel de Castro Ibañez y la Unidad de Heridas Complejas del Hospital del Vinalopó recibieron el Premio Labor Profesional de Enfermería.

La encargada de introducir a quienes recibieron los premios fue la vocal III del Colegio de Enfermería de Alicante, Rosa María Bustos. Luz María Marcos, supervisora de la Unidad de Cuidados Críticos del Hospital Universitario Vega Baja, recogió el premio en representación de dicha Unidad, mientras que José Francisco Villalba y Cristina Gómez Monzón, lo hicieron en nombre de la Unidad de Heridas Complejas del Hospital del Vinalopó.





Miembro de Honor

La Universidad Europea de Valencia-Campus Alicante recibió el nombramiento de Miembro de Honor por su apoyo a la profesión. La presidenta del Colegio de Enfermería de Alicante, Montserrat Angulo, fue la encargada de exponer los argumentos de la concesión de este nombramiento.

Al respecto dijo que es una institución joven, dinámica y profundamente comprometida con la excelencia y que "desde su llegada a nuestra provincia, esta universidad ha demostrado una clara vocación de servicio a la sociedad alicantina y a su entorno sanitario", manifestó.

El nombramiento fue recogido por Rosa Sanchidrián, rectora de la Universidad Europea de Valencia.

Colegiada de Honor

El nombramiento de Colegiada de Honor en la III Gala de la Enfermería de la Provincia de Alicante fue para Nancy Vicente Alcalde. Un nombramiento con el que se reconocen las trayectorias colegial, profesional y humana de la persona que lo recibe.

La presidenta del Colegio de Enfermería de Alicante dijo

THE GALE COLOR OF THE COLOR OF

sobre Nancy Vicente que "al reconocer a nuestra Colegiada de Honor, no solo celebramos una trayectoria profesional brillante, sino también una forma de entender la profesión de Enfermería: con compromiso, con entrega y, sobre todo, con humanidad. Además, reconocemos también su implicación con el Colegio de Enfermería de Alicante y su valor humano".





Búscanos en redes...















En marcha la organización del III Congreso Nacional de Inteligencia Artificial en Enfermería

Se celebrará del 23 al 25 de abril en Elche de 2026 bajo el lema "Trabajando en equipo con la IA"

Tras el éxito rotundo de las anteriores ediciones, el Colegio de Enfermería de Alicante, junto a IAcademia, ya se encuentran trabajando en la tercera edición del Congreso Nacional de Inteligencia Artificial en Enfermería, que se celebrará del 23 al 25 de abril de 2026 en Elche.

Bajo el lema "Trabajando en equipo con la IA", esta nueva edición promete convertirse en el punto de encuentro imprescindible para quienes quieren entender y aprovechar el potencial real de la inteligencia artificial en el ámbito enfermero.

El objetivo de este Congreso es desmitificar la IA y mostrar cómo puede aumentar tus capacidades, ayudándote a ofrecer un cuidado más seguro, eficiente y humano. Durante el evento, los asistentes descubrirán herramientas prácticas para optimizar su trabajo diario y aprenderán a delegar en la IA tareas administrativas y repetitivas, como la documentación clínica, para centrarse en lo que realmente importa: el cuidado directo y la conexión con el paciente.

Asistir a este congreso es una inversión estratégica en tu futuro profesional. Posiciónate como un líder en la vanguardia de la transformación digital en salud, adquiriendo conocimientos que te diferenciarán en el campo laboral.

Además, el congreso permitirá obtener créditos de formación continuada (CFC), un valor añadido que impulsa el crecimiento profesional dentro del sistema sanitario.

Desde el Colegio de Enfermería de Alicante, te invitamos a mantenerte atento a nuestras redes sociales y publicaciones, donde se irán desvelando todas las novedades, ponentes, talleres... Y, por supuesto, a reservar las fechas y venir a vivirlo en persona.

Porque el futuro de la Enfermería ya está aquí, y lo estamos construyendo en equipo con la IA.

Más información sobre el congreso en su web: <u>www.ia-cademia.es/congreso</u>

El Colegio de Enfermería de Alicante convoca la XXIII edición del Concurso Infantil de Felicitaciones Navideñas

Un año más, el Colegio de Enfermería de Alicante convoca el Concurso Infantil de Felicitaciones Navideñas, esta vez, siendo su XXIII edición. Impulsado con el objetivo de poder contar con originales para la elaboración de las tarjetas de felicitación del Colegio para próximas fiestas navideñas.

El plazo de presentación de trabajos finaliza el 3 de diciembre de 2025. Los dibujos por correo deberán llevar el matasellos como fecha límite el día 3 de diciembre de 2025.

Puedes consu8ltar las bases completas de la convocatoria en este enlace.



Colegio de Enferm<mark>ería de Alic</mark>ante

Ma del Remedio Yáñez Motos, tesorera del Colegio de Enfermería de Alicante, Premio Nacional de Enfermería en la categoría de "Trayectoria profesional"



María del Remedio Yáñez Motos, tesorera del Colegio de Enfermería de Alicante, ha resultado ganadora en la categoría "Trayectoria profesional" en los III Premios Nacionales de Enfermería convocados por el Consejo General de Enfermería (CGE). Unos premios que han celebrado su tercera edición con el reconocimiento a cinco profesionales excelentes en su ámbito y a una persona ajena a la profesión, pero implicada enormemente en la difusión y promoción de la profesión de Enfermería. Durante una gala celebrada ayer por la tarde-noche, en un abarrotado Auditorio Íñigo Lapetra en Madrid, también resultó finalista en la categoría de "Ámbito Docente" Noelia Rodríguez Blanco, vocal IV del Colegio de Enfermería de Alicante.

"Es un honor y un orgullo haber recibido este premio del Consejo General de Enfermería que da visibilidad al trabajo que realizamos las enfermeras día a día y que para mí, además de las emociones que me provocó, significa un reconocimiento al esfuerzo, dedicación y trabajo llevado a cabo con gran pasión y con el corazón a lo largo de mi vida profesional en todos los ámbitos en los que he trabajado, el asistencial, político, gestor (que es el que he destinado la mayor parte de tiempo) y el colegial que, junto con el gestor, es a los que me dedico en la actualidad", manifestó María del Remedio Yáñez Motos tras la consecución del premio.

A ello añadió que, "sobre todo, es un reconocimiento al trabajo en equipo de todas las personas que nos unimos y sumamos para conseguir mejorar y desarrollar nuestra profesión; un reconocimiento que es a la trayectoria no solo mía, sino de cada uno de los que, de forma paralela, hemos recorrido esta aventura del cuidado profesional en sus distintas formas. Reitero el agradecimiento al Consejo General, a compañeros y compañeras que me votaron y, por supuesto, a la Junta de Gobierno del Colegio Enfermería de Alicante, que creyeron en mí al proponerme".

Encontrarás más información acerca de la gala y nuestra premiada en el <u>siguiente enlace.</u>

Ya puedes comprar el décimo de Lotería de Navidad del Colegio

Desde el Colegio de Enfermería de Alicante te ofrecemos nuevamente el número 19.865 para el sorteo de la lotería de Navidad. Puedes adquirirlo presencialmente en las oficinas colegiales pagando con tarjeta, en ningún caso se aceptará pago en efectivo. No hay ningún tipo de comisión ni recargo al adquirir la lotería. ¡¡¡MUCHA SUERTE!!!



Fórmate en competencias digitales e inteligencia artificial de forma gratuita a través del Colegio de Enfermería de Alicante

El Colegio de Enfermería de Alicante te ofrece una oportunidad única para adquirir, aumentar y consolidar tus conocimientos en un ámbito clave para la sanidad y la sociedad actual, como lo son: las competencias digitales y la inteligencia artificial.

Gracias a los fondos europeos Next Generation, "Unión Profesional", entidad que agrupa a todas las profesiones y actúa como canalizadora del programa "Formación en competencias digitales para profesionales", ha puesto en marcha esta iniciativa que, en nuestro caso, se desarrolla a través del Consejo General de Enfermería. Esta formación se ofrece de forma totalmente gratuita para las colegiados.

El objetivo principal del programa es proporcionar una formación avanzada y de calidad en competencias digitales e inteligencia artificial. Con ello, se pretende garantizar una prestación de servicios más eficiente y adaptada a las necesidades de la sociedad.

La formación tiene una duración total de 150 horas, estructuradas en dos bloques principales:

- Bloque común (40 horas). Formación online dirigida a profesionales de todos los sectores participantes.
- Bloque específico (110 horas). Diseñado para cada profesión. En nuestro caso, será impartido a través del Instituto Superior de Formación Sanitaria (ISFOS), pertenecien-



te a nuestra Organización Colegial:

- 20 horas presenciales en aula
- 10 horas online en modalidad síncrona
- 80 horas online en modalidad asíncrona

Finalizada esta formación, se obtendrá un Título Propio con créditos ECTS expedido por la Universidad a Distancia de Madrid (UDIMA).

La matriculación en el curso puede realizarse en <u>este</u> enlace.

Consulta una infografía de esta iniciativa con más información al respecto en <u>este otro enlace</u>.

Nueva edición de la Fiesta Infantil de Navidad del Colegio de Enfermería de Alicante



Con la llegada de las fechas navideñas, el Colegio de Enfermería de Alicante va a celebrar un año más su tradicional Fiesta Infantil de Navidad, con la que llevará la ilusión y la magia de las fiestas navideñas a los más pequeños de la casa. En total, serán once los hospitales que la acojan.

La celebración de la Fiesta Infantil de Navidad cuenta con la colaboración de las direcciones de Enfermería de los centros en los que se realiza y se desarrollará bajo el tradicional lema de "Unidos en la alegría" y durante cuyo transcurso se representará la obra "El laboratorio mágico del payaso Edy", a cargo de El Gran Mago Edy.

La asistencia a esta actividad es libre, estando limitada únicamente por el aforo del reciento del hospital correspondiente en el que se celebre.

La programación de las Fiesta Infantil de Navidad es la siguiente, celebrándose en todos los centros a las 18 horas:

11 DICIEMBRE

HOSPITAL DE DENIA

12 DICIEMBRE

HOSPITAL DE SAN JUAN DE ALICANTE

15 DICIEMBRE

HOSPITAL MARINA BAIXA (VILLAJOYOSA)

16 DICIEMBRE

HOSPITAL VEGA BAJA (ORIHUELA)

17 DICIEMBRE

HOSPITAL DE TORREVIEJA

18 DICIEMBRE

HOSPITAL DE ELCHE

19 DICIEMBRE

HOSPITAL UNIV. DEL VINALOPO ELCHE

22 DICIEMBRE

HOSPITAL DR. BALMIS DE ALICANTE

23 DICIEMBRE

HACLE DE SAN VICENTE

26 DICIEMBRE

HOSPITAL DE ELDA

29 DICIEMBRE

HOSPITAL VIRGEN DE LOS LIRIOS DE ALCOY

Más información.